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Demandan más profesionales de salud 
mental en la red de atención primaria 

REFERENCIAL 
INFORME. Concejala Evelyn Chávez 
asegura que hay una crisis en Puerto 
Montt, por la alta demanda. Médico 
psiquiatra y académico critica el 
constante rechazo de las licencias. 

Marcelo Galindo 

marcelo galindocadiariollanquiueci 

66 pp lacceso ala salud 
E mental en Puerto 

Montt enfrenta 

una crisis profunda”, manifes- 
1ó la concejala Evelyn Chávez 
(FAyal referirse ala falta de pro- 
fesionales en el Centro Comu- 
nitario de Salud Mental (Co- 
sam) y a las deficiencias en la 
atención a pacientes, que-en 
algunos casos- llevan entre 
nueve meses y un año sinasis- 
tir auna consulta de psiquiatra 
o psicólogo. 

Para la presidenta de laCo- 
misión de Salud del Concejo 
Municipal, la situación que 
afectaal Cosam, también pue- 
deserobservadaen los centros 
de salud familiar (Cesfam). 

Según Chávez, la alta de- 
manda de atención contrasta 
con la insuficiencia de profe- 
sionales disponibles, afectan- 
do tanto a pacientes que bus- 
can ayuda, comoalos equipos 
de salud que deben trabajar 
con recursos limitados. 

“Estarealidad, evidente en 
la Atención Primaria de Salud 

(APS) y en niveles especializa- 
dos, se ha agravado exponen- 
cialmenteen la postpandemia, 
dejando a muchas personas en 
listas de espera que no han si- 
do resueltas”, aseveró. 

Para la edil, la primera lí- 
nea en salud mental son los 
equipos dela APS. A sujuicio, 
los recientes despidos de pro- 
fesionales en la salud munici- 
pal ha debilitado la capacidad 
de respuesta, interrumpiendo 
tratamientos y sobrecargando 
alos que quedan. 

“Como lo ha señalado el 
doctor (Tomás) Baader, poster- 
garlaatención en APSsólo cro- 
nifica y agrava los cuadros clí- 
nicos, derivandoen una mayor 
demanda de especialistas que 
yaestán saturados. Es un círcu- 
lovicioso, quesólo puederom- 
perse con decisiones y pol 
cas concretas”, enfatizó 

  

LICENCIAS 
El psiquiatra y académico, To- 
más Baader, apunta a dos he- 
chosrelacionados con esapro- 

24 
camas en psiquiatría 
adulto se consideran en la 
provincia de Llanquihue y 

otras 20 en Osorno. 

80 
por ciento es el rechazo 
de las licencias médicas psi- 
quiátricas, según afirmó el 
doctor Tomás Baader. 

  

blemática: la falta de camasy el 
rechazo de las licencias médi- 
cas psiquiátricas. 

“El número de camas de 
psiquiatría que tenemos para 
adultos, son alrededor de 24 
parala provincia; es decir, delo 
quees el Servicio de Salud del 
Reloncaví, exLlanchipal, todas 
laszonas y alrededores”, seña- 
la el médico, quien agrega que 
“en Osorno hay otras 20 camas. 
“En Chiloé no me acuerdo la 

cantidad de camas que son, y 
camas infanto juvenil sólo hay 
en Puerto Montt, y ahí tene- 
mosseis, cuando deberíanser 
treso cuatro veces más”. 

Observa que un 80% de li- 
cencias médicas psiquiátricas 
son rechazadas. Para Baader 
esto trae complicaciones a los 
pacientes, que deben apelar y 
hacer una serie de trámites. 

“Después de los tramites, la 
gran mayoría (de las licencias) 
sonaceptadas denuevo; por lo 
tanto, muchos de esos recha- 
zosson inadecuados. Por su- 
puesto que hay licencias médi- 
cas fraudulentas, porque es 

    
muy dificil fiscalizar y definir 
eso en detalle, pero la gran ma- 
yoría de las licencias médicas 
noson fraudulentas. Si un 30% 
dela población está conalguna 
sintomatología anímica, ¿có- 
mo creer queeso impacta enel 
mundo del trabajo, en las per- 
sonas, en lasalud en general?”. 

Para Baader “todo eso im- 
plica unaumento de demanda 
de licencias médicas, también 
para las personas que están 
trabajandobajo situaciones de 
estrésadicional. Esa es nuestra 
realidad. Pero nadiequiereha- 
blar deesto realmente”, enfati- 
zóel académico. 

SOBRECARGA 

La doctora Giovanna Be- 

llocchio, subdirectora clínica 
del Departamento de Salud 
Municipal (Desam) se refirió a 

la sobrecarga laboral en la 
atención primaria, y la forma 
de enfrentar esta situación. 

El compromiso, de acuer- 
doa Bellocchio, es con el bie- 
nestar de los trabajadores y 
conofrecer unaatención de ca- 
lidad. “Para ello, estamos tra- 

  

  

2025-2026. 

CITACIÓN 
Citase a los voluntarios (as) del Cuerpo de 
Bomberos Maullín a una Asamblea General 
Extraordinaria para el día Viernes 28.02.2025 

a las 19,30 Hrs., en el Cuartel de Primera Com- 
pañía de Bomberos Maullín. 
Motivo: Elección Segundo Comandante del 
Cuerpo de Bomberos de Maullín periodo 

    Superintendencia C.     

SE ESTIMA QUE EL 30% DE LA POBLACIÓN EN CHILE PRESENTA ALGUNA SINTOMATOLOGÍA ANÍMICA. 

bajando de manera conjunta 
con el IST (Instituto de Seguri- 
dad del Trabajo) para fortale- 
cerel rol delos comités parita- 
rios en cada uno de nuestros 
centros de salud, con el fin de 
asegurar el bienestar de nues- 
tros trabajadores”, sostuvo. 

Explica la médico que los 
equipos han implementado di- 
versas acciones, incluyendo 
pausasactivas durante lajorna- 
da laboral. “No hemos recibi- 
doreportes dela OficinadeSa- 
lud Ocupacional, ni de los di- 
rectores, de sobrecarga laboral 
o condiciones deficientes en 
los lugares de trabajo. Tampo- 
co tenemos alertas delas ofici- 
nas mencionadas, ni de los 
Consejos de Desarrollo de Sa- 
lud Comunal. En resumen, no 

tenemos a la fecha ningún re- 
porte de colapso en nuestros 
centros”, enfatizó. 

Para prevenir este tipo de 
problemas, se considera una 
planta de funcionarios que per- 
mite reemplazos rápidos y 
oportunos, “evitando así so- 
brecargas. Además, estamos 
distribuyendo los turnos para 
aseguraruna atención sin com: 
prometer la calidad a nuestros 
usuarios”. 

Para la subdirectora clínica 
del Desam, todas esasacciones 
se han traducido en una baja 
importante de licencias médi- 
cas. “De enero a la fecha, las li- 
cencias de nuestros funciona 
rios han bajado en un 45% en 
comparación al mismo perio- 
do del añoanterior”, dijo. 65   

  

Municipio planea 
habilitar centros 
geriátrico y de 
neurodivergencia 

  

Un proyecto de moderniza- 
ciónenel actual Cesfam Angel- 
mó-el nuevo está en construc- 
ción-impulsa la Municipalidad 
de Puerto Montt, para instalar 
enesas instalaciones un centro 

deneurodivergencia y otro de 
atención de urgencia para 
adultos mayores. 

En una reciente visita al 

Cesfam de calle Ecuador, elal- 
calde Rodrigo Wainraihgt sos- 
tuvo que proyectan crear en 
eserecinto el primer geriátrico 
municipal “para adultos mejo- 
res, que no pueden estar espe- 
randoenla urgencia del Hospi- 
tal. Queremos un lugaradapta- 
do para ellos, donde tengan 
prioridad”. 

Mientras que Giovanna Be- 
llocchio, subdirectora clínica 
del Departamento de Salud, 
añadió que también planean 
instalarahíel primer centro de 
neurodivergencia municipal, a 
findeoftecer atencióna perso- 
nas del espectro autista. 

La médico reveló que ana- 
lizan disponer de atención 
dental de urgencia, ya que el 
propósito es “seguir amplian- 
dolacartera de prestaciones”. 

Planeaninvitar al Gobierno 

Regional para planificar un 
proyecto de mejoramiento.C3 

publicación de este aviso en el diario 
guiente cargo: 
ctivo, grado 8 de la planta municipal. 

  

UERTO MONTT 

  

; Dec ación ura notarial de 
digo Orgánico de Tribunales, según 
; 8.- Declaración jurada notarial de 
257 del Código Orgánico de Tribuna- 
notarial según lo establecido en el 
alimenticias. 
cargo y por el termino en que se 
 electrónico ca ptomonttEpjud.cl 
onentes el remitir la totalidad de los 
o electrónico de contacto. 
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